



PRO KLIMA - Eine Schule Hand in Hand



PRO KLIMA- Eine Schule Hand in Hand

Die Schüler*innen der Oberschule Geestemünde arbeiten in verschiedenen Arbeitsgemeinschaften an Klimaschutzprojekten. Seit Februar 2018 läuft das Projekt „Eine Schule Hand in Hand“, an dem sich 350 Schüler*innen zwischen elf und siebzehn Jahren beteiligen. Die Laufzeit des Projektes ist auf drei Jahre angelegt.

Ziel des Projektes ist es, die Schule nachhaltiger zu gestalten. Durch handlungsorientierten, praktischen Unterricht können die Jugendlichen Themen wie Klimawandel und Co2-Belastung besser verstehen – und Maßnahmen dagegen aktiv umsetzen. Gleichzeitig soll durch das gemeinsame Handeln und Gestalten auch das Miteinander und die Schulgemeinschaft gestärkt werden.

Schüler*innen aller Klassenstufen sind am Projekt beteiligt. Ein Anliegen der Schule ist es auch, die sonderpädagogische Abteilung für Wahrnehmungs- und Entwicklungsförderung in die Kommunikationsprozesse zu integrieren: Die ganze Schule soll am Projekt teilhaben und gemeinsam aktiv werden. In verschiedenen Arbeitsgemeinschaften setzen die Schüler*innen Nachhaltigkeit um:

So fertigt die AG Holzwerkstatt Tische und Bänke für das Klassenzimmer im Grünen, die Garten-AG baut im Schulgarten Gemüse und Kräuter für Tee an und in einem Dörrapparat trocknen die Jugendlichen selbst angebautes Obst für Früchtetees. Die Imker-AG kümmert sich um zwei Bienenstöcke auf dem Schuldach und produziert eigenen Honig. Die Kultur- und Medienabteilung repariert alte Geräte und realisiert Filme und Hörspiele zu den Projekten.

Zuletzt entstanden ein Klima Musical und Zeichentrickfilme zum Thema „Werde Klima Held*in!“ Das nächste Projekt ist ein mobiles Windrad im Schulgarten, mit dem beispielsweise die Akkus der Gartengeräte geladen werden können.

Für die einzelnen Projekte lädt die Schule Expert*innen aus den Bereichen Kunst, Kultur und Technik ein. Auch mit wissenschaftlichen Institutionen arbeiten die Schüler*innen zusammen, zudem unterstützen Imker*innen und Handwerker*innen die praktischen Arbeiten.

Mit dem Projekt erhalten die Schüler*innen 2020 den Titel des Energiesparmeisters des Landes Bremen, im Bundeswettbewerb belegen sie den dritten Platz.

Seit 2021 ist die OSG Ackerschule für nachhaltiges Gärtnern und wird von der Ackerdemia e.V. unterstützt

Oberschule Geestemünde
Bremerhaven



www.demokratisch-handeln.de

 **demokratisch
handeln**

GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung